

## Gaceta de Mallorca

Sociedad anónima

Siendo bastantes los accionistas, sobre todo de los que residen en los pueblos, que nos han escrito manifestándonos que, por falta de ocasión, no han podido pasar por esta Administración para efectuar el pago del segundo dividendo pasivo, el Consejo de Administración ha acordado prorrogar el cobro de dicho dividendo en el domicilio social (Conquistador 25) hasta el día 30 del actual mes de Junio.

Lo que se anuncia para conocimiento de aquellos accionistas que aun no han podido hacer efectivo el expresado dividendo:

## La consulta

Decía que los diputados solidarios se han colocado y nos han colocado en una situación difícil con su retirada del Congreso y su consulta al cuerpo electoral. Ciertamente el llamar exclusivamente a los diputados provinciales y a los concejales partidarios de la Solidaridad para que resuelvan la cuestión, allana no pocas de las dificultades que podría ofrecer el presentarse ante el cuerpo electoral en masa; mediante un plebiscito ó una serie de *meetings*. En la reunión convocada para el día 29 será más fácil debatir el asunto, examinando todos sus aspectos y las probables consecuencias de la solución ó soluciones que se adopten, porque por muchos que sean los diputados provinciales y concejales que vengán a Barcelona no pasarán seguramente de tres ó cuatro mil; y entre tres ó cuatro mil es más fácil llegar a una inteligencia clara y sólida que entre ciento cincuenta ó doscientos mil.

Yo supongo que lo que se preguntará a los consultados es escuetamente si se aprueba la retirada y que es lo que se tiene que hacer ahora. Si se formularan otras preguntas, por ejemplo, si se aprueba la conducta observada por todos y cada uno de los diputados y senadores de la Solidaridad; la confusión de los consultados sería grande y las complicaciones muy serias. Porque tengo para mí que la causa más eficiente del descontento de una parte del cuerpo electoral que algunos han observado, no es el haber pedido más pronto la derogación de la ley de jurisdicciones, sino el haber tomado parte en la vida parlamentaria el grupo solidario con aquella asiduidad, energía y entusiasmo que podrían preparar el camino a victorias decisivas del espíritu catalán sobre la opinión pública de toda España.

La empresa á que se obligaba la Solidaridad al constituirse, era de las que exigen un constante y poderoso esfuerzo de la voluntad y de la inteligencia y un caudal enorme de sacrificios del amor propio, del bienestar doméstico, de la vida profesional, en los elegidos por el pueblo para llevar su representación. Han hecho esos esfuerzos y esos sacrificios todos y cada uno de los representantes solidarios de Cataluña en el Congreso y en el Senado.

Yo estoy convencido de que si se planteara esa cuestión en la próxima asamblea, habría en esta un momento de temible inquietud y, si no en las palabras, en el pensamiento, se dibujaría una acusación no menos terrible: la acusación de que, por no haberse hecho, por parte de todos y de cada uno, esos esfuerzos y sacrificios, se ha llegado a la situación presente. Porque el elector reflexivo no podría menos de preguntarse á su vez:

Nos encontramos aquí reunidos por el motivo que es objeto de la convocatoria si en el Parlamento hubiese habido constantemente dos terceras partes de los representantes solidarios, interviniendo en las discusiones, exponiendo el modo de ver de Cataluña, el criterio catalán, sobre todos los problemas planteados, haciendo una propaganda incansante de los ideales del pueblo que representan, acallando con su voz sincera y robusta, las declamaciones de los que han convertido la política en una comedia. La presencia continua de veinte ó veinticinco diputados solidarios en el Congreso, su constante participación en las discusiones para marcarlas con el sello del carácter catalán; la difusión perenne de un estado de espíritu acusador, energético e intransigente con todos los abusos, atisbando todas las coyunturas favorables al logro de con-

cesiones, resueltos á trabajar sin descanso para ablandar todas las resistencias, habría preparado, sin duda alguna, de una manera admirable, el asalto del más fuerte castillo, del que se comprometieron más formalmente á tomar y á derruir.

No habiendo empezado por dar la batalla en este terreno, para apoderarse de esta fortaleza, parece que la lógica aconsejaba no darla tampoco en este momento, aguardar otro más propicio, por ejemplo el en que quedara aprobado el proyecto de Administra-

ción local. El haberla entablado en un instante no del todo oportuno sólo podía justificarse por una preparación en regla y una serie de combates parciales congruentes.

Esto es lo que probablemente pensarían los asambleístas si se les preguntara acerca de la conducta observada por sus representantes en Cortes, á pesar de que algunos han cumplido con todos ó casi todos sus deberes.

B. AMENGUAL.

18 Junio.

## INFORMACION

### En el Colegio de San Juan Bautista de la Salle

Ayer por la tarde tuvo lugar la tarde literario-musical organizada por la congregación mariana de dicho colegio, y que anunciamos oportunamente.

Habítese para ello uno de los patios del colegio que, con ser muy espacioso, resultaba insuficiente para la selecta concurrencia que allí se congregó para presenciar el acto.

En el fondo sobre rojo damasco adornado con un friso de palmas naturales, destacaba un cuadro de San Juan Bautista de la Salle y á uno y otro lado dos escudos con los emblemas del colegio.

Habiase levantado también una ancha tarima para los declamadores y el coro.

Todos los educandos que tomaron parte en la velada cumplieron muy bien su cometido declamando hermosas composiciones en verso castellano los señoritos F. Roselló, C. Massanet, M. Llompart, F. Muntaner, F. Vidal, B. Bestard, F. Vidal, J. Jaier, B. Pons, J. Cabrer, F. Arias, A. Juan y F. Iglesias; y en prosa don Manuel Rebasas; en mallorquín, los señoritos M. Estela y J. March; y en francés; J. Llauger y B. Albertí.

Fueron todas ellas del agrado de los concurrentes quienes lo demostraron con sus repetidos aplausos, mereciendo especial mención un sainete titulado «Los dos andalucitos» que representaron con mucho gracejo los señoritos P. Mayol y J. Barrera.

Ejecutaron hermosas composiciones en el piano los señoritos Cabrer e Iglesias; y una fantasía para violín el señorito J. Barrera, acompañándole en el piano el señor Torres proferor.

La Banda de la Misericordia, bajo la inteligente batuta del señor Moyá, dejó oír también varias veces sus acordes.

En una palabra; la tarde literario-musical resultó muy agradable y lucida y con ella quedó una vez más demostrada la excelente instrucción que en el colegio de los Hermanos de las Escuelas cristianas reciben los alumnos.

Felicitemos á los organizadores de la tarde y á todos los que en ella tomaron parte, deseando que se repitan con frecuencia actos de la índole del que ligeramente acabamos de esbozar.

### En la «Obrera Mútua»

Bendición de un Dispensario

Conforme anunciamos, se verificó ayer tarde la inauguración del dispensario que acaba de instalar la sociedad de socorros *La Obrera Mútua* en el caserío de La Soledad.

El acto revistió extraordinaria lucidez.

A la hora señalada, y en el templo de aquel caserío, tuvo efecto la bendición de la camilla del dispensario, á cuyo acto concurrieron casi todos los vecinos de La Soledad y muchas otras personas invitadas, de Palma.

Fueron padrinos los jóvenes D.ª Antonia Matheu y D. José Riutort.

Todos se trasladaron después, desde el templo, al local que ocupa la sociedad, en donde fué bendecido el material del nuevo dispensario.

Los invitados fueron obsequiados con un refresco, á continuación del cual se pronunciaron algunos discursos.

El primero en usar de la palabra fué el presidente de *La Obrera Mútua*, D. Francisco Juliá Perelló, quien agradeció á todos los que se hallaban presentes su asistencia, demostrando al mismo tiempo la importancia que revestía el acto que se estaba celebrando.

primero, y en el de la sociedad de socorros *La Florencia* el segundo, las invitaciones que habían recibido, celebrando al mismo tiempo la instalación del nuevo dispensario.

Por la noche se verificó una velada literario-musical en el amplio salón que ocupa *La Obrera Mútua*, siendo extraordinaria la concurrencia.

La velada, que duró hasta hora avanzada de la noche, resultó muy agradable.

Allí tuvimos ocasión de hablar con el presidente de la sociedad, D. Francisco Juliá Perelló, respecto al nuevo dispensario.

«*La Obrera Mútua*—nos dijo el Sr. Juliá—que cuenta con unos 300 socios, venía celebrando unas veladas literario-musicales que daban pingües resultados á la sociedad, y entonces y con el producto, ésta determinó, en junta general, instalar un dispensario, teniendo en cuenta que en aquel caserío no existía ninguno.»

El material ha costado unas 600 pesetas y consiste en una mesa de operaciones con sus accesorios, una vitrina completa, un lavabo y demás aparatos desinfectantes, una camilla cubierta desmontable y una bañera.

La sala destinada al nuevo dispensario fué muy visitada durante la tarde de ayer, examinando todos con minuciosidad el material adquirido.

El presidente de dicha sociedad, recibió innumerables felicitaciones por el interés demostrado en pro de *La Obrera Mútua*.

### La festividad del Corpus

En San Jaime

Ayer tuvo lugar en este templo la fiesta del Corpus Christi.

La iglesia aparecía rica y severamente adornada luciendo sus mejores galas.

En la misa mayor ofició el Rdo. Sr. Ecnónimo D. Pedro J. Llompart actuando de asistentes los Rdos. Sres. Cerdá y Vidal.

El sermón corrió á cargo del Rdo. P. Francisco de P. Cuadras, S. J., quien pronunció una elocuente oración alusiva á la fiesta que se estaba conmemorando.

Durante los oficios divinos la Capilla de Santa Cecilia cantó la misa Pontifical del maestro Perosi.

Por la tarde, después de los actos de coro, se celebró la procesión por el interior del templo.

En ella figuraban, además del Clero Parroquial y las Obrerías, gran número de caballeros pertenecientes á la Parroquia.

Las varas del palio fueron llevadas por señores de la nobleza.

La gente que asistió á todos los actos fué muy numerosa llenando por completo la nave de la iglesia.

### En la Vileta

Con la misma animación de los otros años se celebró, en aquel suburbio la festividad del *Corpus Christi*, prestando su concurso las numerosas y distinguidas familias que veranean allí.

Por la mañana celebráronse los divinos oficios, ocupando la Sagrada Cátedra el conocido orador D. Juan Negre, de Buñola.

Por la tarde, después de cantadas vísperas, á las seis y media salió la procesión en la que entre otros fieles, figuraba la Obrería de San Bartolomé de Son Rapinya, buen número de caballeros, el comandante de infantería señor Riera y el capitán de ingenieros señor Subías.

Presidió la procesión el señor Alcalde de esta ciudad señor Roselló y Cazador quien llevaba á su derecha é izquierda los concejales señores Company y Bestard. Una banda de música cerraba la procesión.

may solemnes. Asistió á ellos una numerosa concurrencia.

Por la tarde se verificó la procesión de costumbre, cuyo paso por las calles fué presenciado por gran número de personas.

Asistieron á la procesión, además de buen número de hombres y muchachos, las hijas de María de aquel caserío.

La procesión estuvo presidida por los concejales señores Calafell y Benassar.

En otros caseríos

También en otros varios caseríos se celebró la festividad del Corpus, revistiendo gran solemnidad.

Por la tarde tuvo lugar en todos ellos lucida procesión á la que asistieron además del clero gran número de fieles.

Casi todas las citadas procesiones fueron presididas por señores concejales.

Reinó en todas partes el orden más completo.

### Acopio de piedra machacada

Por la Dirección General de Obras públicas, se ha señalado el día 18 del próximo Julio para la adjudicación en pública subasta de los acopios de piedra machacada para la conservación de las carreteras de: Palma al puerto de Sóller y prolongación al puerto de Palma, Palma á Sóller por Valldeusa y Deyá, Palma al puerto de Pollensa.

La contrata durará tres años sirviendo de tipo para cada una de dichas carreteras las cantidades 16.088'78, 13.230'75 y 14.279'55 pesetas respectivamente.

La subasta se verificará en Madrid y se admitirán proposiciones en el negociado correspondiente del Ministerio de Fomento en las horas hábiles de oficina desde el día de la fecha hasta las cinco de la tarde del día 13 de Julio próximo y en todos los Gobiernos civiles en dichos días y horas.

### Del mar

Ayer mañana fondó en este puerto, procedente del de Barcelona, el vapor correo *Cataluña*.

Dicho vapor, por la noche, á las once, y media, siguió su viaje para Ibiza, de cuyo punto regresará el próximo jueves.

—Esta mañana ha llegado el vapor correo *Balear*, procedente de Ibiza y Valencia.

—Para Barcelona saldrá esta tarde el vapor *Balear*, el cual se llevará la correspondencia.

### En la Casa de la Villa

El señor Alcalde ha publicado los siguientes anuncios:

«A los efectos acordados por este Excmo. Ayuntamiento en sesión del día 30 de diciembre último queda abierta en la Secretaría del mismo, por término de 20 días, una información pública con respecto á la existencia y antigüedad de un camino-sendero que atraviesa el «Corral d'en Batista en la Barriada de Génova.»

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.»

«Queda abierto el pago de alquileres de los edificios de las escuelas públicas de este Municipio, correspondientes al primer semestre del corriente año.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los interesados.»

### En el «Círculo de Bellas Artes»

Función de gramophone

Mañana por la noche, en el salón de actos del *Círculo de Bellas Artes*, se dará una función de gramophone (música polifónica y ópera) con discos de Titta Rufo, Tamagno, Caruso, Gay, Calvé, etc.

El acto dará comienzo á las ocho de la noche.

Podrán asistir á la función las familias de los socios, además de éstos y las demás personas al efecto invitadas.

### El trabajo de las mujeres

El Gobernador civil de esta provincia ha recibido la siguiente circular del Ministro de la Gobernación:

## Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

Panadería. — Sastrería. — Camisería. — NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO

Se han recibido abundantes surtidos de géneros del país y extranjeros para la TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO

PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

lenar su cometido en las mejores condiciones.

S. M. el Rey (Q. D. G.) se ha servido disponer:

Que las autoridades, corporaciones y funcionarios del ministerio de la Gobernación faciliten el cumplimiento de lo preceptuado en la disposición precitada, y colaboren y auxilien á los funcionarios del Instituto, á quienes esté encomendada aquella información.

### Alrededor de Ibiza

Mañana, martes, tendrá lugar la anunciada excursión al rededor de aquella isla.

El vapor *Cataluña*, en el que se realizará la excursión, saldrá de Ibiza á las ocho de la mañana; fondeando, después de recorrer 39 millas, en el hermoso puerto de San Antonio Abad (*Porto Magno*). Allí permanecerá dos horas, que se destinarán á la comida, siguiendo luego el viaje de regreso á Ibiza.

En el *Cataluña* se embarcará el maestro Vicente Mayans, quien amenizará la expedición ejecutando al piano diferentes composiciones.

El precio del pasaje es de cinco pesetas por pasajero y los que deseen comer á bordo pagarán un suplemento de tres pesetas.

### Notas de sociedad

De viaje

Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor correo «Cataluña», el director de la Casa Misericordia don Mateo Tous y familia; don Tomás Bosch; don José Llauger; don José Pons; don Mateo Jofre; don Jaime Bosch; don Mateo Mulet; don Juan Comas; don Juan Pujol; don Jaime Fuster; don Carlos Pérez; don Miguel Moll; don José Verdera; don Pedro Enseñat; don Juan Antich; don Baltasar Riera; don Juan Costa; don José Escandell; don Antonio García y don Jaime Guasp.

Al objeto de tomar parte en la excursión que realizará mañana alrededor de Ibiza el vapor *Cataluña*, anoche salieron en dicho buque para aquella isla los reputados artistas D. Eliseo Meyfrén y D. Francisco Bernareggi.

Fallecimiento

Ha fallecido en Barcelona nuestro paisano el veterinario del Ejército, D. Alberto Civera y Gimenez.

Damos nuestro más sentido pésame á su distinguida madre doña Alberta, Directora de esta Escuela Normal Superior de Maestras.

En el tren de esta mañana ha llegado de Santanyá nuestro director don Andres Pont y Llodrá; en donde dió una conferencia, en la tarde de ayer y en el «Centro de cultura» sobre la «Importancia social y económica de las Cajas rurales.»

### EN EL HIPÓDROMO

#### Las carreras de ayer

Hacia «Son Massiá»

Las dos de la tarde eran cuando la carretera que desde Palma conduce al hipódromo comenzó á animarse de vehículos de todas clases que, atestados de gente, se dirigían á *Son Massiá*, al objeto de presenciar las carreras de caballos que allí debían celebrarse.

Automóviles, carruajes de lujo y de alquiler, carretones, carros y bicicletas se dirigían al hipódromo levantando gruesas columnas de polvo, con no poca molestia para los pasajeros.

En el tren extraordinario que salió de Palma á las tres y minutos tomaron también pasaje gran número de personas. El largo convoy se paró frente el hipódromo, y entonces los pasajeros tuvieron que andar un largo rato por un camino lleno de polvo y bajo un sol de fuego.

En el hipódromo

Al llegar el cronista al hipódromo se hallan en la pista varios *jockeys*, con el obligatorio traje de carreras; preparándose para tomar parte en la lucha; mientras que la *Banda Mallorquina* deja oír sus acordes, tocando alegres paso-dobles.

En la parte destinada al público habrá más de mil personas. Detrás del público se ha levantado una tribuna destinada á las personas que hubiesen adquirido localidad. Trescientos vehículos se hallan también en el hipódromo. ¡Otras 300 pesetas! Buen negocio para el empresario.

El jurado toma asiento en la terraza de un diminuto *restaurant*, sin que se la hubiera cubierto de un modesto toldo. Lo componen Buenaventura Barceló, José Homar y Juan Santandreu, actuando de *chronometreur* Juan Castell. Aceptando la invitación que me han dirigido, presencio las carreras desde aquella terraza en donde se hallan también mis compañeros Palmier por *La Ultima Hora* y Balle por *La Amudaina* y además varias señoras y señoretas, las únicas que se encuentran en el hipódromo.

#### Primera carrera

Al trote, *cabriolé*, que pesan de 17 á 25 kilos. Distancia 3.000 metros (tres vueltas). Premio un objeto de arte de un valor de 65 pesetas. Toman parte: *Mis Tsasé*, yegua negra de ocho años; que da 200 metros de ventaja al potrillo castaño *Estudiant* y 300 al potrillo alazán *Frisson*. Antes de acabar la primera vuelta, pasa la yegua al *Estudiant*, y en la tercera vuelta al *Frisson* (aplausos). En la segunda vuelta sa despista: *Estudiant*. Llega primero *Miss Tsasé*, que ha empleado 5'50 minutos en la carrera y pocos segundos después el *Frisson*.

#### Segunda carrera

Al galope. Distancia, 2.000 metros (dos vueltas). Premio un objeto de arte de 65 pesetas. Se colocan en la pista, para correr, los caballos *Sami*, alazán; *Esterel*, gris oscuro; y *Fisçe*, negro. La carrera resulta reñida, pues los tres caballos van juntos, formando grupo, hasta el final de la carrera en que *Fisçe* toma bastante ventaja á sus contrincantes. *Fisçe*, que ha empleado 3'60 minutos, es el que llega primero á la meta. Llega segundo el caballo *Sami*.

#### Tercera carrera

Al trote. Distancia, 4.000 metros (cuatro vueltas). Dos premios el primero, de 225 pesetas; y el segundo de 75. Las yeguas *Claudine II* negra y *Tulipe* alazana, dan 100 metros de ventaja á los potros *Elan II* castaño y *Espiegle*, alazán. Este va montado y los demás arrastran *cabriolé*. El potrillo negro *Fitz-Fuschia* no toma parte por hallarse enfermo.

*Tulipe*, la que más adelanta yendo al trote, tiene una pierna enferma, siendo ello la causa de que altere el paso; parece esta bonita yegua la más trotona. Toma ventaja al *Espiegle* y cuando falta una vuelta, para al *Elan II*, que llega el tercero á la meta.

El primer premio, lo obtiene *Claudine II*, después de una hermosa carrera, que aplaude el público y en la que ha empleado 6'59 minutos. La *Tulipe*, que llega la segunda, ha empleado 7'24 minutos.

#### Cuarta carrera

Es la última. Al galope. Distancia, 2.000 metros (dos vueltas). Premios, 100 y 25 pesetas, respectivamente. Se presentan para correr la yegua castaña *Valse*, el caballo gris claro *Lucero* y la yegua castaña *Flor de Mayo*. Esta carrera resulta reñida, yendo juntos hasta el final de la carrera. Entonces el *Valse* toma ventaja, llegando primero á la meta; ha empleado en la carrera 2'55 minutos; 2'61 el *Flor de Mayo*, que obtiene el segundo premio.

#### Regreso

Terminadas las carreras, desfila todo el público, abandonando el hipódromo, para regresar á Palma unos y á los pueblos los demás. Todos hablan de la fiesta hipica: los aficionados comentándola con entusiasmo.

Debo dirigir una súplica al empresario, en nombre de muchos de los asistentes á la fiesta de ayer, y es que en las próximas carreras no sean tan largos los intermedios.

Hasta el miércoles, que habrá las otras carreras.

PEPE POLINS.

**A los señores sacerdotes**  
**CASA ESPECIAL PARA ESCULTURA Y ORNAMENTOS**  
 Y SASTRERIA DE HABITOS TALARES  
 Plaza de Antonio Maura, 22.—Palma de Mallorca

Gran existencia en toda clase de telas y damascos para Ornamentos como Galones y demás accesorios para la confección de los mismos.  
 Buen surtido en telas especiales para Solanas, Mantos, Balandrany y Dulletas, Sombreros, pelfa de paja, castor y paño desde 1050 ptas. uno, bajos alba y telas hilo para la confección.  
 Bonetes y casquetes de raso, terciopelo, paño y satén desde 1'25 y 2'50 respectivamente.  
 Hilos, canutillos y lentejuelas en oro y plata finas para bordados.  
 Singulos y fiadores, alba, roquete y manto.

Plaza de Antonio Maura, 22.—Palma de Mallorca

**Papel y sobres**

La casa Amengual y Muntaner ofrece al público papel y sobres á los siguientes precios:

|                                   |         |
|-----------------------------------|---------|
| 1000 cartas comerciales timbradas | Plas. 8 |
| 1000 sobres id.                   | 8       |

**Cadena, 2.—PALMA DE MALLORCA**  
 y en las sucursales de INCA y MANACOR

**Almacenes SAN JOSÉ**  
**BRONDO esquina BORNE**  
 Grandes novedades para Señora y Caballero  
 SASTRERIA; CAMISERIA; PAÑERIA; REFAJOS; PAÑUELOS  
 GENEROS DE PUNTO Y BLANCOS  
 La casa mejor surtida y más barata  
**PRECIO FIJO**

**La Congregación Mariana**

**A San Luis Gonzaga**  
 Ayer se celebró en la iglesia de Montesión la anunciada fiesta que dedica anualmente á San Luis Gonzaga la Congregación mariana de jóvenes, canónicamente establecida en aquel templo.  
 A las siete de la mañana se celebró misa de comunión general, habiendo asistido á ella unos 300 congregantes.  
 En la misma misa recibieron por primera vez el Pan de los Angeles, buen número de jóvenes de la sección de menor quienes, se acercaron al altar acompañados de sus padres, resultando el acto muy conmovedor.  
 A las diez y media tuvieron lugar los oficios divinos, habiendo sido el celebrante el Rdo. D. Antonio Mora, asistido de los Rdos. D. Emilio Sagristá y D. Salvador Galmés.  
 El sermón corrió á cargo del M. I. Sr. D. Mateo Rotger, Canónigo, quien, en elocuentes párrafos, ensalzó las glorias de San Luis.  
 Asistió á la misa mayor la Congregación mariana de jóvenes y una numerosa concurrencia.  
 El templo lucía sus mejores galas, apareciendo el altar mayor y la capilla de San Luis iluminados con gran profusión.

**El Sr. Obrador á Munich**

En el vapor correo de esta tarde se embarca para Barcelona nuestro estimado amigo don Mateo Obrador, quien se dirige á Munich con objeto de explorar detenidamente los antiguos textos catalanes que se conservan en la biblioteca de aquella ciudad, entre los que figuran cuatro códices lullanos, uno de ellos del maravilloso *Blanquerna*, cuya copia le ha encargado el benemérito *Institut d'Estudis Catalans* de Barcelona.  
 Su estancia en aquella capital será de varios meses. Deseamos al eminente lullista un feliz viaje y el éxito más completo en sus tareas que á todos los amantes de nuestra cultura interesan.

**Boletín Religioso**

**SANTOS DE MAÑANA**  
 San Juan presbítero y Santa Agripina virgen  
**Fiesta de Corpus**  
 Se celebrará en San Nicolás: Exposición á las diez; acto seguido, Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. don Antonio Juan Vrio. de Establiment; por la tarde á las cuatro los actos de coro y al anochecer se cantará el Sagrado Trisagio, reservándose S. D. M. después de la procesión de costumbre.  
**Otras funciones**  
 En San Juan, al anochecer; se cantarán solemnes Completas en preparación á la festividad de su Titular.  
**Visita á la Corte de María**  
 A Nuestra Señora de la Soledad en las Monjas.

**Gacetillas**

Muy animado se vió anoche, hasta cerca de las diez, el paseo del Borne.  
 En la terraza del *Centro Militar* tocó la banda del Regimiento de Palma, lo cual contribuyó á hacer agradable la estancia en el Borne.  
 En la carretera de Sóller han sido apresados dos bultos de tabaco de contrabando y uno en el portillo de San Antonio.

**POR TELÉGRAFO**

**Desde Madrid**

(De nuestro corresponsal especial)

**La Política**

**Elecciones en Daimiel**

Madrid 21 (24'00)  
 Noticias que se reciben de Daimiel permiten asegurar que las elecciones parciales en aquel distrito han sido muy animadas.  
 Las votaciones han resultado nutridísimas, llevando la mayoría el candidato liberal D. Daniel Lopez.

**Maura en el campo**

Madrid 21 (24'00)  
 El presidente del Consejo señor Maura, como de costumbre, ha pasado el día de hoy en el campo.  
 Mañana irá al Real Sitio de la Granja para poner á la firma del Rey varios decretos.

**Contra la represión del terrorismo**

Madrid 21 (24'00)  
 Hoy se han verificado otros mitines contra el proyecto de ley de represión del terrorismo en S. Sebastián, Logroño, Vitoria y Albacete.  
 Noticias que se reciben de dichas capitales aseguran que se vieron regularmente concurridos.

**Varias noticias**

**Entierro de Chueca**

Madrid 21 (24'00)  
 Se ha verificado el entierro del popular compositor don Federico Chueca, que se ha visto concurridísimo. Al pasar por frente á varios teatros, los artistas que en ellos trabajan rindieron homenaje al maestro, depositando sendas coronas sobre su ataúd.

**Recepción Académica**

Madrid 21 (24'00)  
 En la Real Academia de Medicina se ha verificado la recepción solemne del doctor Isla, El nuevo académico ha leído un concienzudo trabajo acerca de la contextura del peritoneo, que ha sido muy elogiado por los profesionales.

**Contestóle el doctor Calleja**

Madrid 21 (24'00)  
 Noticias de la Granja

**Los Reyes D. Afonso y Doña Victoria han asistido á la novillada celebrada en Segovia regresando al anochecer á la Granja.**

**S. M. el Rey ha firmado el indulto de la pena de muerte, en favor del carabinero de Pontevedra Antonio Gonzalez.**

**Atropello automovilista**

Madrid 21 (24'00)  
 En la calle del Arenal un automóvil atropelló un muchacho. El público indignado intentó apoderarse del coche con el propósito de destruirlo.  
 Cuando el baru lo casi tocaba en motín acertaron á pasar por aquel sitio otros automóviles que fueron estrepitosamente silbados, y á no forzar la máquina lo hubieran pasado mal sus conductores.  
 La policía intervino disolviendo los grupos no sin grandes esfuerzos.

**Motín de mujeres**

Madrid 21 (24'00)  
 Málaga.—En el pueblo de Alhaurín se amotinaron las mujeres organizando una tumultuosa manifestación de protesta por haberse decretado el embargo á casi todo el pueblo por débitos á la Caja de Pósitos.  
 Tuvo que intervenir la Guardia Civil impidiendo que los manifestantes se apoderasen de la casa Ayuntamiento.  
 Los ánimos continúan excitadísimos, temiéndose se reproduzca el conflicto.

**Petarista detenido**

Madrid 21 (24'00)  
 Coruña.—Ha sido detenido un sujeto, sobre el cual recaen vehementes sospechas de que sea el autor de haber colocado los petardos que últimamente explotaron en varios sitios de esta ciudad.  
**Buques á Marruecos.**—Laciveva restablecido.  
 Madrid 21 (24'00).  
 Cadiz.—El crucero *Princesa de Asturias* ha recibido órdenes de zarpar para Tánger. El torpedero *Osado* marchará á Larache. Mañana probablemente asistirá á su despacho del ministerio el se-

ñor Lacivern, completamente restablecido de su enfermedad.

**Del Extranjero**

**¿Excomunió?**

Madrid 21 (24'00).  
 Roma.—Dícese que SS. el Papa ha lanzado decreto de excomunió contra todos los senadores y diputados del Parlamento francés que votaron la ley de separación.  
 La noticia es de las que hay que recibir con todas las reservas.

**Explosión de un polvorín**

Madrid 21 (24'00)  
 New-York.—En el Estado del Rio Colorado ha ocurrido una horrosa explosión en un polvorín militar.  
 Aunque no se tienen detalles de la catástrofe dícese que se han recogido 135 muertos.

**Explosión en una mina.—Pidiendo el voto**

Madrid 21 (24'00).  
 Petersburgo.—Ha ocurrido una violenta explosión en una mina habiendo perecido trece obreros que en ella trabajaban.  
 Londres.—Se ha verificado una importante manifestación en la que figuraban 40.000 mujeres, pidiendo el voto femenino.

**Marruecos**

**adando una petición**

Madrid 21 (24'00)  
 Tanger.—Los representantes de las potencias extranjeras han remitido á sus respectivos gobiernos la invitación que Muley Hafid les dirigió pidiéndoles que le reconociesen como Sultan de Marruecos.

**Ultimos telegramas**

**Hundimiento**

Madrid 22 (10'00)  
 Granada.—Dicen del pueblo de Padul que mientras tenía lugar el velatorio de un cadáver se hundió el piso en que estaban los asistentes, resultando tres de ellos gravemente heridos.

**Diestro cogido**

Madrid 22 (10'00)  
 Comunican de Sevilla que el diestro *Algabeño* fué cogido en la corrida celebrada ayer, habiéndosele apreciado varias heridas graves

**Detenido incomunicado**

Madrid 22 (10'00)  
 Ceruña.—El sujeto detenido ayer como presunto autor de la colocación de explosivos, se llama Eduardo Ulloa y ha sido incomunicado.  
 Un testigo afirma que le vió junto á un urinario en los momentos antes de explotar un petardo.  
 Habiendo sido interrogado el Ulloa sobre este extremo no dió explicaciones satisfactorias, contradiciéndose repetidas veces.

**Evitando un atentado**

Madrid 22 (10'00).  
 New-York.—Un guardaguasas con exposición de su vida evitó ayer que el tren en que viajaba el presidente de la República Mr. Roosevelt, chocara contra un carro cargado de explosivos que un desconocido había atravesado en la vía.

**Elecciones municipales**

Madrid 22 (10'00).  
 Bruselas.—Se han verificado las elecciones municipales en esta capital.  
 Ha obtenido el triunfo el partido católico, siguiendo á este en número de votos los socialistas.

**Ciclón devastador**

Madrid 22 (10'00).  
 Telegrafan de Mogador, que se ha desencadenado un horroroso ciclón que ha destruido centenares de casas, registrándose un considerable número de muertos.

**Desde Barcelona**

(De nuestro corresponsal especial)

**Exposición de frutos**

Barcelona 21 (17'00).  
 Se ha celebrado la inauguración solemne de la Exposición de frutos primaverales organizada por el Instituto Agrícola Catalán de San Pedro.  
 Han asistido las autoridades y muchas familias de la buena sociedad barcelonesa.  
 Las instalaciones son numerosas y algunas muy notables.

**Excursionistas italianos**

Barcelona 21 (17'10)  
 Esta mañana, á las 8, ha fondeado el vapor «Orione» conduciendo 320 excursionistas de Turin entre los cuales va el diputado radical Teófilo Rossi y tres periodistas de aquella ciudad.  
 Ha ido á saludarles á bordo el teniente alcalde Sr. Magriñá.  
 A las 11 han visitado las casas consistoriales siendo recibidos allí por el alcalde accidental Sr. Bastardas.

**La Asamblea**

Barcelona 21 (17'00)  
 Han empezado á recibirse consultas de ayuntamientos y diputados provinciales respecto á la Asamblea del día 29, que promete ser un acto de trascendencia.  
 Los antisolidarios no ocultan su despecho por la cohesión de que dan prueba los solidarios, después de haber aquellos asegurado repetidamente que la Solidaridad estaba deshecha. Ahora los diarios de aquí y de Madrid, procuran quitar importancia á la Asamblea, lo cual es trabajo inútil, porque la opinión sabe á que atenderse.

**¿Que ocurre en Alemania?**

Barcelona 21 (22'00)  
 Algunos individuos de la colonia alemana—muy numerosa en Barcelona,—que pertenecen á las reservas militares de su país han recibido aviso de estar preparados para incorporarse con urgencia á las filas á la primera orden que reciban.

**Total nada**

Barcelona 21 (22'00)  
 El célebre anarquista Alemany sigue incomunicado. De las declaraciones prestadas hasta ahora de dícese que se trata de un pobre desequilibrado.

**Frío Intempestivo**

Barcelona 21 (22'00).  
 Los técnicos no saben todavía como explicar el fenómeno meteorológico de la noche del 19 al 20, en que súbitamente se sintió un frío propio del invierno. En pocos minutos el termómetro bajó 10 grados.  
 Actualmente el tiempo sigue variable en extremo, pero la temperatura es buena.

**Bolsín de Barcelona**

Barcelona 22 (11'25)  
 Interior. . . . . 83'37  
 Nortes. . . . . 74'75  
 Alicante. . . . . 96'70  
 Buxareu.

**Últimas noticias**

**Junta de Instrucción pública**

El próximo jueves celebrará sesión la Junta provincial de Instrucción pública.  
 La reunión tendrá lugar en el despacho del señor Gobernador civil y dará comienzo á las siete de la tarde.  
 En la orden del día de la sesión no figura ningún asunto de gran interés.

**Noticias sueltas**

Hé aquí el estado de gastos ocasionados por las obras llevadas á efecto por administración, durante el mes de mayo último, por la Diputación provincial:  
 Casa de Misericordia, 811'32 pesetas; Hospital, 312'07; Casa-Consulado, 288'59; exconvento de Jesús, 183'24. Total, 1.595'17 pesetas.  
 —Por el juez de instrucción del distrito de la Catedral se cita, llama y emplaza á Antonio Llobera Martí, de 43 años de edad y natural de Inca.  
 —El Ayuntamiento de Banyalbufar ha acordado contratar en pública subasta las obras de construcción de una acequia de desagüe en el centro de la calle de Alfonso XIII, en aquella villa.  
 —La guardia civil del puesto de Lluchmayor ha denunciado á un sujeto por infracción de la ley de caza.  
 —Han llegado á Alcudia, procedentes de Mahón, D. Miguel Monjo, D. José Beltrán, D. Jesús Casanovas, D. Antonio Roig, don Miguel Palmer, D. Miguel Riutort y D. Antonio Cots.

**Detención de un sospechoso**

Según nos han manifestado este medio día en la inspección de policía ayer llegó de Barcelona, en el vapor correo «Cataluña», un sujeto llamado Francisco Pérez Gómez, natural de Villaver.  
 Interrogado que fué este individuo por la policía, manifestó que venía á Palma al objeto de hablar con un pariente suyo que dice se llama Manuel Rodríguez López.  
 El Pérez viene indocumentado, habiendo incurrido en muchas contradicciones.  
 Ha añadido que salió de su pueblo con un tal Santiago Valle, que fué detenido en Barcelona por la policía, ignorando el motivo.  
 Se teme que el Pérez sea auxiliar de algún timador, pues hay uno muy conocido que se llama Santiago.

**Fiestas callejeras**

Al son de una banda de música serán colocadas esta tarde las banderas anunciadoras de la fiesta callejera que se celebrará el domingo y lunes próximo en el barrio del Puig  
 Han comenzado á montarse en el barrio de San Juan los tablados para la fiesta que debe celebrarse mañana martes, y el miércoles.  
 En la plaza explanada de La Lonja habrá mañana por la noche baile de boleros.

**Bursátiles**

BOLSA DE MADRID

|                       |        |
|-----------------------|--------|
| Cambios del 20.       |        |
| Interior cantado.     | 83'15  |
| Interior fin de mes.  | 00'00  |
| 5 p. Amortizable.     | 100'50 |
| Banco de España.      | 468'00 |
| Compañía Tabacalera.  | 404'00 |
| Francos.              | 12'45  |
| Libras.               | 28'23  |
| Exterior (sin cupón). | 00'00  |

**VALORES LOCALES**

|                                   |          |
|-----------------------------------|----------|
| Ultimas cotizaciones.             |          |
| Crédito Balear.                   | \$ 99'00 |
| Fomento Agrícola.                 | 89'00    |
| Ferro-Carril.                     | 93'00    |
| Isla Marítima.                    | 91'50    |
| Obligaciones Isla Marítima.       | 101'00   |
| Obligaciones Salinera del 6 p. s. | 102'00   |
| Obligaciones id. del 5 p. s.      | 103'00   |
| Sociedad Alumbreado por Gas.      | 129'00   |
| La Económica.                     | 11'00    |

**ESPECTACULOS**

**En el Lírico**

Función para hoy por los The Baltons acróbatas, gimnastas y bailarinas en combinación con Cinematógrafo.  
 Esta noche tomará parte el ventrílocuo Mr. Julian.  
 Todos los días secciones de 7 á 11. Entrada general 20 céntimos.

**En los Obreros Católicos**

Variadas secciones de cinematógrafo y todas las noches de 6 y media á 10.  
**En la Protectora**  
 Secciones de cinematógrafo todas las noches con estrenos desde las 6 á las 10.  
**Cinematógrafo Truyols**  
 Todas las noches secciones de seis á nueve. Estrenos todos los días.

**Mar y Tierra**

Todos los días Cinematógrafo con variado programa.  
 NOTA.—Advertimos á nuestros lectores que nuestros anuncios de funciones teatrales y de otras diversiones públicas, no implican recomendación alguna de las mismas. Dejamos á la conciencia de cada uno, el que deje de asistir á las funciones que no crea ajustadas á las buenas costumbres.  
 Por nuestra parte nos reservamos emitir nuestra opinión sobre las obras que se vayan representando, sin que por esto deba entenderse que asumimos ningún derecho de censura doctrinal, que no tenemos.

**ASIGNATURAS DEL BACHILLERATO**

Clases de repaso por D. José M.ª Tous y Maroto Ayudante del Instituto  
 Informes: *Cavallerta*, 23-1.º

**Segunda Asamblea de la Buena Prensa**

Se admiten inscripciones de socios en la Redacción de este periódico  
 Los derechos de inscripción son 5 pesetas

**Gabinete Odontológico**

de Juan Ticoulat y Castela Cirujano, Dentista  
 Especialidad en dentaduras artificiales; Se construyen dentaduras desde 50 pesetas y dientes sueltos desde 2 pesetas cada uno.—Empastes de dientes y muelas asegurados, extracciones sin dolor.  
 PALMA  
 Calle Colón 64 principal

**GAFAS**

LENTES  
 Cristal Roca Garantizado  
 Y DEMÁS CLASES  
**Composturas**  
 Isidoro Lassalle Hijo  
 No equivocarse esta casa  
 Calle Brossa 25  
 Precios baratísimos

**BICICLETA**

se desea vender una en buenas condiciones.  
 Darán razón: calle de General Barceló núm. 29.